

Algo sobre la Unidad Sindical Crónica de Espectáculos

Los momentos que vivimos son altamente graves para que ningún trabajador consciente y con espíritu revolucionario deje de meditar sobre la responsabilidad que hemos contraído ante la colectividad y el tribunal supremo de la Historia que nos tiene que juzgar a todos. No seríamos dignos de nosotros mismos y caeríamos envueltos en las mayores diatribas y el máximo desprecio, si por egoísmos personales o manejados por la trama que nos rodea, fracasáramos en la labor que conjuntamente tenemos que realizar todos los productores antifascistas, sin matices de ninguna clase.

Vivimos una guerra cruenta, difícil por las ingerencias y derivantes que ha tomado, y una revolución en marcha cuya meta es la implantación de unas ideas altamente humanitarias, por las que siempre hemos luchado. Pero, ¿qué hemos de hacer para ganar la primera, consolidar el triunfo de la segunda y su implantación total?

Repitá noslo una vez más. Juntémonos en apretado haz, sin analizar ideologías, siempre que sean antifascistas, todos los trabajadores, y plasmemos en una realidad la verdadera Unidad Sindical, con toda nobleza, lealtad y reciprocidad de actos, obligando a los organismos directivos a su estricto cumplimiento, impuesto por los trabajadores en magnas asambleas de conjunto.

Luchadores de un ideal que nos es común y que por su consecución hemos afrontado una guerra contra todo lo arcaico y reaccionario de nuestra podrida y nefasta sociedad capitalista, que aliada con todos los opresores y explotadores del obrero han hecho invadir nuestra querida España por las hordas salvajes del fascismo internacional, para lograr lo que ellos con su impotencia y fracasos no podían conseguir.

Caminamos hacia la meta soñada, pero por caminos distintos. Acatémoslos. Busquemos un máximo de comprensión y, sin recelos de ninguna clase, marchemos unidos, apartemos del camino todos los obstáculos que quieran oponerse a nuestra ambición de lograr rápidamente el fin apetecido y un triunfo resonante nos abrazará a todos.

En todos los lugares de trabajo (sin distinción de matiz sindical) los productores deben reunirse para discutir y tomar acuerdos sobre aquellas cuestiones que desbordan las atribuciones de delegados, comisiones de sección, comités de edificio, etc., y sus acuerdos, remitidos a los organismos superiores para que sirvan de base para la confección del orden del día que pueda estudiar y aprobar o rechazar la Asamblea de conjunto.

Tengo la seguridad que por estos procedimientos pronto quedaría plasmada la Unidad Sindical e incluso al descubierto los que sólo forman en nuestras organizaciones para buscar ventajas de orden puramente personal o son instrumentos manejados desde ciertos lugares en que todavía luchan desesperadamente para sostener lo que se ha derrumbado por ser artificial y falto de base en que apoyarse.

Mucho se ha escrito y hablado sobre la Unidad Sindical. Se han establecido pactos que no se han cumplido por una serie de razones que resultaría inacabable exponer aquí. Tracemos un nuevo sistema y no esperemos que los organismos superiores lo dicen, sino que, por el contrario, impongámoslo nosotros, y tened la seguridad de que será eficaz y provechoso en el presente y evitará males mayores en un futuro no muy lejano.

AGUILICA
De Luz y Fuerza

Pensamientos y Objeciones que a nadie pueden molestar

¿Queréis conocer al hombre, al de ayer y al de hoy? Por poco psicólogos que seáis, lo conoceréis; solamente tendréis que fijaros en lo que hizo ayer y lo que hace hoy.

Los que ayer se decían amigos del pueblo, hoy se complacen en denigrarlo. ¡Cuanta falsedad!

El que piensa que la palabra revolución es una obcecación morbosa, es un simple lagartijo que no se ha dignado buscar la fuente etimológica de esta frase creadora.

Aunque finjas lo que eres, no por eso el pueblo deja de conocerte. Sabe apreciar tus rasgos faciales.

No confundamos la palabra veraz, con vorez. El político la esgrime mucho esta palabra primera, que no siente, pero en cambio se queda la segunda para sí, que es su propia encarnación.

Hay quien dice que hay maniobreros y que hay que desenmascararlos. ¿Qué duda cabe? No busquéis más malabarrismos, que ya os conocen, y no de hoy, sino de ayer.

¿Por qué os entretenéis tanto en defender a los que tenéis enrolados en vuestra central, si no habéis sentido nunca amor a los trabajadores y por el sólo hecho de ser productores les consideráis deñinos a vuestra ambición particular? Vamos, quiáos la careta y no hagáis más alardes de lo que sentís. Será mejor.

Hay quien cree que de los acontecimientos pasados han salido ventajosos.

Y con una risita sardónica os miran en señal de desafío. ¡Pobre reptil que así piensas, algún día tendrás que dar satisfacción al pueblo trabajador de la sangre que has hecho verter!

Hay objeciones que causan náuseas por su mala intención. Como, por ejemplo, «Treball», órgano del P. S. U. C. dice *mà de terro!* a todos los acaparadores que encarecen las subsistencias.

Cualquier diría que les pesa mucho que la G. E. P. C. I. haga de las suyas, encareciendo de tal manera la vida, que no es posible que el trabajador pueda comer con lo que gana. Nos encontramos con el hombre de las cien caras. ¿Qué dirán, Comorera y sus satélites, cuando alguien quiere desvirtuar su obra de acaparamiento, que inició desde su departamento y que todavía sus émulos siguen sus mismas tácticas para hacer honor a tan preclaro personaje? ¿Les pesa, tal vez, que hayan sido descubiertos sin necesidad de ninguna nota y quieren adelantarse para decir algo?

Empezamos a creer que se asustan de la responsabilidad contraída.

Comorera dió un gran mitín. ¿Qué nos dijo, Comorera? ¡Oh, muchas cosas! Entre otras, ésta: dijo que la G. E. P. C. I., para rehacerse más de sus latrocinios, será necesario que forme parte del Consejo de la Generalidad.

En el Orden Público hay alguien que se siente Poncio y se aclama que él es el poder y manifiesta que a los incontrolados hay que desarmarlos y, si es preciso, inmolarlos. Muy bien, muy bien; porque los incontrolados de ayer, deben ser los controlados de hoy y los controlados de ayer deben ser los in-

CINEMA

En el salón Majestic nos presentaron el film «Lo que los dioses destruyen», por Walter Connolly, Dorothy Kenyon y Robert Young. Es un buen film, en la que acompaña un buen argumento lleno de sentimiento humano.

El film «Sobre las nubes», es un film atrevido donde nos muestran la labor de los fotógrafos documentales cinematográficos que, acompañados de un sencillo argumento, le hace un film agradable.

En el Mundial Cine se proyectó «Rhodes el conquistador», asunto histórico muy bien realizado por Walter Huston, y «Sombras del presidio», asunto emocionante en el que los detectives son el alma del film.

Completaron estos programas, un film de dibujos y un documental.

TEATRO

La compañía Vila-Davi, el domingo presentaron «Marieta ci-teller», sainete en tres actos de Salvador Bonavía, y en el cual María Vila, Antonia Baró y María Morera, así como toda la compañía, estuvieron acertados en sus papeles de esta comedia en extremo alegre y con momentos de una fuerza humana que se destacan en el ambiente de la obra ochocentista.

Por la noche se estrenó «Destijada» de José María Sagarra, poema de asunto escabroso que no logró plenamente convencer al público; obra que por los valores que posee la compañía Vila-Davi, el público la sigue con marcado interés, no logrando de esta manera hacerse pesada.

☞

Para el próximo domingo, el Sindicato de Espectáculos nos prepara una velada memorable, poniendo en escena «Marina», por Lázaro, Espinalt, Carbonell y el bajo cantante, Gas.

Promete ser un gran acontecimiento

CARTELERA

Cine Majestic — Jueves, sábado y domingo tarde: «Lucha de sexo», «El res molino», «Parece increíble» y dibujos. Domingo noche: «Marina».

Mundial Cine — Sábado y domingo: «El Conde de Montecristo», «Hombre o ratón», «Parece increíble» y «Anita se mudó».

ESPECTÁCULO

Gran revista ilustrada del Sindicato de la Industria del Espectáculo. (C. N. T.)

Originales de Pacheco, Liberto Calleja, Felipe Alaiz, Gil Bel, etc.

Todos los sábados

¡Compañeros! Comprando esta revista fomentáis el arte revolucionario.

Redacción y administración, Caspe, 46. Teléfono 24680.

controlados de hoy... Prueba de esto, el P. S. U. C.

Tiene la palabra, porque para ellos la ley no existe y hacen lo que les da la gana.

Hay quien juega con suerte. Sino, veamos las pruebas. El que ayer cantaba misa y de los rosarios hacía diatribas, hoy lo encontramos con su flamante traje militar y conduciendo el vehículo del Estado Mayor, que muchas veces no podemos confundir si él es parte integrante del Estado Mayor, o es su botones, como antes lo era del rector.

El Ejército Regular puede tener su eficacia, pero el Ejército Popular Revolucionario, es la máxima garantía que el pueblo anhela.

Al ejército se le debe educar, que es el pueblo en armas, y no solamente está al servicio de un gobierno que no puede representar tal vez ni la segunda parte del pueblo.

UN PROBLEMA RESUELTO

La ley del aborto

No se puede negar; pero la mujer, a raíz de la revolución de Julio, ha conquistado en sí una de las mejoras más esenciales, quizás la única: la libertad del aborto, que la ha situado en el primer plano.

A no dudar, para la vieja moral religiosa, semejante disposición, estructurada y propugnada por Federica Montseny, es una vileza que entra de lleno en la degeneración; pero como nuestra sociedad prescinde de las teorías de la religión que sólo han ayudado al pueblo a hundirse en el más franco retroceso, y además, examinando la situación en que la vida social está enclavada, se verá con franqueza, en semejante disposición, la base más firme para futuras generaciones de raza fuerte y cultura elevada.

Ya era hora que se estableciera la ley natural de la libre concepción, que tantos prejuicios ha tenido para la clase obrera, que, a lo mejor, unidos en el paro forzoso, recibían con desesperación otro hijo que aumentaba aún más su situación crítica y económica, imposibilitándoles para transformarlos en futuros hombres del mañana, con cultura suficiente para afrontar la vida.

Ahora sólo falta que dicha medida no sea interpretada y favorezca a los que engañan a incautas muchachas que caen en el terreno de la inexperiencia y tienen de recurrir forzosamente, al verse engañadas, a semejantes recursos, y a lo mejor contra su voluntad de madres. Por lo tanto, la ley, como a noble y justiciera, no puede, de ninguna manera, albergar a los que rompen, con un acto de semejante baja, las leyes fundamentales de la sociedad.

La libertad del aborto es sólo y exclusivamente para los que las circunstancias, tanto económicas como por falta de salud, se encuentran en la situación de no poder recibir un ser, que, de venir, sería, a no dudar, un estorbo; víctima, a lo mejor, de las numerosas enfermedades paternas, que harían de él un ser deforme y raquítico que le situarían, orgánicamente, en una salud delicada y vería falladas, en el transcurso de su juventud, aspiraciones formadas a causa de la inconsciencia criminal, que es en este caso lo más apropiado, pues no es digno de perdón todo individuo que fecunda un hijo sabiendo de antemano que no estaba en condiciones para realizar semejante acto, pues no le estaba permitido lanzar, en este caso, un hijo que llevara en sí el estigma del padre.

La ley del aborto favorece a tiempo que se consume semejante atropello en un ser que nadie le pidió ser puesto frente a las olas de la humanidad. Ya que es la mujer la que le afecta directamente

la maternidad, es ella, pues, la única que puede decidir la libre concepción, pues si para muchos es considerada como a máquina reproductora, será conceptuada, en este caso, por hombres que desconocen en absoluto el fundamento esencial que encierra la formación de los seres que ellos, en un acto de verdadera ignorancia, lanzan al mundo, pero nunca será conceptuada como a tal para los que sienten en el corazón el espíritu de libertad y amor hacia la mujer que afronta las consecuencias de la maternidad con amor de madre, amor que siente en el mismo instante que empieza a germinar en sus entrañas la flor, que después de un tiempo limitado, será fruto, o sea el hijo del amor.

Para la juventud, los que ansiamos cambiar viejas y perjudiciales tradiciones, por caminos de modernidad y efectividad, ha sido un triunfo digno de mencionar, y que nos congratulamos, ya que en nuestro ánimo impera la rebeldía de destruir todo lo que significa obstáculo para llevar a feliz término todo lo que ansiamos: la libertad para los sexos, pues consideramos a la mujer como a compañera y madre y no como juguete del placer, que es como ha sido tratada por el capitalismo, que las sumía en el estado depravado de la prostitución, causa directa de una infinidad de enfermedades venéreas que aún hoy nos afectan, debido a la inexperiencia que reina en la mayoría de la juventud, que sólo ha sido y es su única preocupación, diversiones en el fondo tontas, en vez de adquirir una completa educación sexual, principios básicos, en que la juventud hemos de regirnos.

Al alcance económico de todos está el poder profundizar dicha enseñanza, en una serie de libros y folletos de diferentes autores y con todo lujo de detalles, enseñando lo que la religión tenía especial interés en ocultar y que todos, todos, tendríamos de saber.

Por esta causa, que abarca un extenso problema, al leer la disposición en que se publicaba la libertad del aborto, para casos especiales, pensé que tal disposición era quizá la única ventaja más elemental que había conquistado la mujer antifascista española, mejora que no disfrutaban en la mayoría de los países extranjeros y aún de los llamados democráticos.

Tal medida da paso a una serie de cosas que paulatinamente conquistarán las mujeres si saben realmente aprovecharlo en bien propio y al mismo tiempo con dignidad suficiente, que realizará aún más su prestigio frente a los hombres.

José FRESQUET

Avanzadillas de Almodóvar

Efemérides

El 22 de Julio del año 1918, murió Manuel González Prada, gran pensador y figura destacada entre los escritores libres del Perú autor de no pocas páginas transidas de humanismo

El 23 de Julio del año 1508 se agrega a la enseñanza la Universidad de Alcalá de Henares, de la que salieron algunos hombres notables. Más habrían salido, si hubieran estado abiertas a todos.

El 29 de Julio del año 1789, fueron asesinados en masa los campesinos del Cermantín (Francia), por haberse insurreccionado por no poder soportar la profunda miseria en que vivían.

El 30 de Julio del año 1563, se crea el Archivo Nacional de Simancas, fuente de información que algún día podrá ser aprovechada por cuantos quieran estudiar; no sólo por unos pocos privilegiados.

Lote de libros naturistas

Por estar algo averiados, damos estos libros a bajo precio:

«Cocina científica racional», Ramona Perera, 5 pesetas.

Colecciones de «Pentalfa», encuadernadas (años 29 y 31), 1'20 ptas.

«La cura del cáncer y Trefoterapia individual», 2 ptas.

«Higiene del matrimonio y Pureza sexual», 3 ptas.

«¿Queréis ser rico en salud?», Dr. F. Romero, 2 ptas.

«Medicina naturista de urgencia» Capo, 2 ptas.

«Cura de naranjas» y «Las curas del limón, ajo y cebolla», 4 ptas.

Total, 38 pesetas.

Los mismos libros, algo averiados, los damos, contra reembolso, por 20 ptas.

Además, enviamos un ejemplar nuevo de la revista «Pentalfa», con catálogo de otras obras, gratis, a quien escriba o visite a Pelayo, 12, pral., 2., Barcelona.